

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 II

Hoy Lunes 17 de Mayo de 1937

II NUMERO DE HOY 5.780

De Tarifa a los Pirineos, sólo un amor: España. Sólo un Caudillo: Franco.

Los bombardeos en las Ciudades y pueblos

Solo la saña rojo-marxista es capaz de semejante barbarie

No cabe duda que el espionaje es el que actúa
Guerra a los espías

Se hace innecesario detallar la serie de brutalidades cometidas en estos pasados días por la aviación rojo-soviética en ciudades y pueblos donde no hay objetivos de guerra.—Todo España conoce y lamenta las desgracias que han producido.

Este recurso nacido solamente en gentes criminales, trata de acobardar, de desmoralizar, de justificar una actuación dentro de lo que ellos llaman la «guerra».

Ni un solo español se agota ni retrocede apesar de lo que pueda originar tanta maldad. Ni un solo hombre puro en las creencias de religión y Patria deja de ocupar su puesto por más bombazos que caigan. Ahora bien: hemos de hablar del espionaje que sin duda alguna es el elemento que está actuando a juzgar por la serie de continuos bombardeos en conocidas ciudades.

A propósito de esto, debemos advertir que no cumple con su deber de ciudadano honrado ni es patriota, toda persona que teniendo la menor duda del proceder de aquellos significados que antes del 20 de Julio pasado militaban en partidos extremistas y que andan por el mundo, es deber detenerlos o denunciarlos a las Autoridades, y en caso de notarles el menor gesto de satisfacción al comentar los bombardeos obrar como españoles conscientes, pues la Patria así lo exige.

Esta chusma achantada, en una esfera de cobardía aprovecha momentos y el tiempo, para desmoralizar, mentir, y atemorizar a insensatos, a egoistas (tan malos como ellos) y a personas que es-

peran sin molestarse que todo se lo den resuelto.

Guerra pues al espionaje sin temor a la muerte, pues la mayor gloria del que se llame español es morir por la Patria.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

El heroísmo de un cabo

Al quedar ciego continuó disparando su ametralladora

Antonio Alemán Ramírez, héroe cabo del regimiento Tenerife, ha sido condecorado con la medalla Militar y se ha abierto juicio contradictorio por si procede concederle la cruz laureada de San Fernando. El 15 de febrero último, en el frente de Morata de Tajuña, estaba el cabo citado al servicio de su ametralladora, cuando se presentaron ante él cinco tanques enemigos, llegando uno de ellos a dos metros de su máquina. Un cañonazo de uno de los tanques dió en la trinchera y arrojó del sillín al cabo Antonio Alemán, que quedó ciego por la explosión, con la cara ensangrentada por la metralla y la tierra.

El cabo buscó a ciegas su máquina y continuó disparándola hasta agotar los dos cargadores que tenía la ametralladora.

Repelido el ataque, fué entonces evacuado. Al ser auxiliado dijo al capitán que porque le habían dejado ciego no pudo tirar bien, que si nó no se le hubiese escapado el tanque.

PSICOLOGIA SOCIAL

Educen a los pueblos las tristezas nacionales, más que los triunfos y la prosperidad. Cuando los espíritus varoniles estudian las causas que han producido las desgracias de la nación, procuran cogerlas con mano firme, no considerando el mal como irremediable, en evitación de mayores daños futuros. Hay en las grandes desgracias de los pueblos, muchas más provechosas enseñanzas para la sociedad, que en las narraciones hiperbóricas de sus excelencias y de sus glorias.

La Historia ha hecho algo para enlazar las crónicas a sus fundamentos, sus narraciones son a veces rudas, como ruda es la lucha y férrea es la voluntad de los grandes capitanes. Mas, a pesar de las descripciones históricas, se observa en la psicología de las naciones, que los sentimientos cívicos, dan vigores nuevos para la reconstrucción y reorganización de los frutos de la labor hermana, que ha derrochado la humanidad misma.

Bajo el suelo pisado por nosotros están depositados los restos de las generaciones anteriores, cuyos despojos reducidos a polvo con el transcurso de los siglos, ya nadie se acuerda de ellos; la humanidad es de memoria ingrata para sus ancestrales.

La lucha por la vida, tan recia y dura para la mayoría de los hombres en los tiempos modernos, es causa de los daños que mutuamente se infiere, propugnando por ideas diametralmente opuestas, limitando considerablemente los horizontes de la civilización del mundo actual. En el gran escenario de los países llamados civilizados se debaten dos bandos: uno mal avenido con su posición ataca a los que supone detentadores de su bien; el otro, aguijoneado por la necesidad de su defensa, extirpa de su corazón toda flaqueza peligrosa y robustece los fundamentos de la organización social para apoderarse a toda indisciplina. De ese combate emanan los sentimientos que dominan a los combatientes; los que a todo trance son amantes del orden social, velando por los intereses de la Patria y los que buscan la anarquía y el desorden en airada rebeldía; explicable tesón cívico de aquellos, cóleras irreprimididas de estos, llenan los corazones.

La vida moderna es en su mayor parte un tejido de miseria. La satis-

facción de la visión y vanidades de una sociedad minada por los enervamientos de la molición, propugna por una igualdad individual ilusoria; y, de otra parte, la abolición de la moral social y el exterminio de los hombres de bien, demuestran los rencores del vencido, que con su soberbio inaudita quiere abatir en el caos todo lo existente de progreso y riqueza en las naciones, conseguido en el desarrollo de la historia de sus generaciones.

MIGUEL ANCIL.

La confesión de un miliciano

Recientemente, en uno de los diálogos que se sostienen con los rojos de trinchera a trinchera, nuestros valientes muchachos les hacían ver cómo son engañados por sus dirigentes y el error en que incurrieran al mantener una resistencia perfectamente inútil y que ha de terminar en este frente tan pronto como el mando lo estime pertinente. Los que dialogaban del lado de allá eran tres. Dos de ellos, cautos y reservados, oponían endebles argumentos a la contundencia de las trases vertidas por nuestros muchachos. Pero el tercero, sincero, acaso de esta provincia, no pudo hallar en la frase su pensamiento íntimo, y acabó por confesar:

—Lo que debíamos hacer es coger el fusil y marcharnos a nuestras casas. Total de trabajadores no hemos de salir....

¡Cuántos piensan como este miliciano, que tuvo un momento de sinceridad! Lástima es que no tengan la decisión bastante para obrar con arreglo a lo que su conciencia, en lo más íntimo, le dicta. Ello sería poner fin a esta lucha y permitir que España, bien guiada y bien gobernada, entrara en el campo fecundo de sus propios esfuerzos.

**Una Patria,
Un Estado,
Un Caudillo.**

Interesantes noticias de la guerra

En Valencia han declarado el Estado de Guerra. El Director General de Inseguridad a la salida de la Corte... de ministros de Valencia dijo a los periodistas que *dijeran que habían dicho* que desde que Indalecio el más cálido de la Corte, pegó un formidable puñetazo en la mesa, había quedado «instalado el Estado, primero de Alarma o sea de Guardia» (pues Indalecio es muy bruto) y después el de Guerra Oficial; o sea «duro y a la cabeza». A don Guinda donde le atizaban era en la panza, habiendo soltado un notición después de la batalla, en el que decía que había devuelto... la cebada, por consecuencia de los sillazos de los Ministros y de las caricias de Angelito Galarza que llevó la mejor parte sin ser contendiente porque «a río revuelto... ganancia de Angelito».

Nos dicen que el Embajador de la España colorada en México «señorito» Gordón Ordáz, está hecho un perfecto caballero con caballo en la nación del hablar dulce.

Bueno, lo del hablar dulce es un decir porque Felixito en una reunión celebrada allí días pasados, quiso «hacerse el dulce hablando» y nos comunican que llegó a tal estado de dulcibilidad que se quedó «hecho una perita».

A la salida, después de haberse atracado de lo lindo pues para eso se buscó ese enchufe, marchó, caballero en su caballo y con dos pistolas al cinto como en los ancestrales tiempos de Páncho Villa y con una «meloopa» regularcita marchó, como digo a su casa recitando aquello de:

Me fui de allí de España
y estoy aquí
para pasarlo muy divertido
y con «gacnis»

Bueno Gordoncito ¿cuando te vienes?

Hace unos días se buscaba incansablemente a un Capitán rojo que había huido con dieciséis mil duros. Dos agentes de la Policía catalana como «perros pachones» se dispusieron a buscarlo.....

Pero a los dos días tuvieron noticia de que dicho Capitán se encontraba camino de París, donde se pensaba dar una vida regalona.

¡Así os hacen traición, marxistas, papanatas que no os dáis cuenta de nada, igual que se las «ha pirado» ese Capitán, se las pirará Indalecio aunque está muy ventruado

¡ojo y tiros a la barriga!

En vista de que en Barcelona es imposible cambiar los billetes por plata, o pagar nada, la Generalidad o lo que sea, ha tenido que tomar la «resolución» (muchas de éstas tendrá que tomar) de hacer una emisión de billetes de cincuenta céntimos y una peseta.

Le recuerdo al Gobierno o lo que sea de la Generalidad, que si dan ese mal paso se les avecina un conflicto pues si ocurriera algún incendio en

un banco todo ardería bonitamente por ser papel.

¡Pensadlo bien, pensadlo bien!

Por los granujas y traidores rojo-separatistas vizcaínos ha sido incendiada la villa de Rigoitia.

El lema que llevan esos bandidos de Sollube es «Lo mismo haremos con Bilbao» lema que han comunicado a nuestras valientes tropas.

¡Pero que cinismo elevado al cubo, tienen estos marxistas!

En vez de incendiar Bilbao, deberían intentar incendiar el espíritu de nuestras tropas que «está que arde».

Don Budo.

Evocación Agredana

SALDRÁ LA VIRGEN.....
(Tema popular)...por

Jaime Garcia Royo.

Al noble clero agredano y a las dignas autoridades civiles y eclesiásticas, nuestra sumisión más leal y nuestros respetos más sinceros

«LA RELIGION DE CRISTO HACE DEL CRISTIANISMO UNA LEY. NO HAY UN PERFECTO CRISTIANO QUE NO SEA UN PERFECTO PATRIOTA».

Intentáis usar de todos los medios para acelerar el término de la guerra o para aliviar al menos sus tristes consecuencias. Y no podría ocultarse a los representantes de nuestro pueblo su misión de ser mensajeros de paz a los hombres; no podían olvidar que vienen a continuar la obra de Jesucristo, príncipe de la paz; recuerdan su misión más que humana; no han dejado de intentar ningún camino con el fin de que el deseo de la paz fuese bien acogido.

Y han conseguido nacer brotar en medio de estas tinieblas un prelujo del sol divino de la paz. Acarician la esperanza, de que ya que no pueden disipar el negro fantasma de la guerra, nos será dado al menos un bálsamo para las heridas que ella causa.

¡Bella esperanza! ¡Realidad de la salida procesional de la Virgen! ¡Realidad que consolará a tantas madres, esposas o novias, al no haber caído sus amados bajo el plomo enemigo! Y esta cristiana iniciativa, coronará el éxito.

Si; caigan al suelo las armas fratricidas; caigan al fin estas armas demasiado manchadas de sangre... y las manos de los que las han tenido, que empuñan, vuelvan a los trabajos de la industria y del comercio, vuelvan a las obras de la civilización y de la paz.

Los meses suceden a los meses, aunque dejan lucir la esperanza, si quiera lejana de ver cesar pronto

esta santa guerra contra la barbarie escarlata.

Y si dirigimos la mirada hacia los ensangrentados campos de batalla, sentimos el dolor y la angustia de una madre que viera devastada y desierta su casa por furioso huracán. Y pensamos con indecible pena, en los jóvenes que a millares son segados por la muerte, y recogemos con el corazón dilatado por la caridad de Cristo, todo el llanto inconsolable de los niños, privados prematuramente de los cuidados paternales, todo el quebranto de sus madres, de las esposas enviudadas antes de tiempo.

Ya este jardín del mundo se ha sembrado de cadáveres y ruinas; y donde poco antes florecían las industrias por obra de las fábricas, y fecundaban los campos por obra del trabajo, ruge ahora espantosamente el cañón con su furia demoledora, sembrando por doquier estragos de muerte.

¿No deseáis que el árbol de la paz —truto tan deseado— alegre pronto a España? Respondan a ello millares y millares de jóvenes y las vidas que se apagan diariamente en los campos de batalla; respondan las ruinas de tantos pueblos y de tantos monumentos debidos a la piedad y al genio de nuestros abuelos. Y si no... ¿qué significan esas lágrimas derramadas por madres agredanas frente a la milagrosa imagen? y aquellas manos suplicantes ante el altar. ¿No proclaman que es grande, excesivamente el precio de lucha tan continuada?

Si: las esposas, madres y novias lloran por sus ausentes que solo Dios sabe si los volverán a ver. Los hogares se quedan vacíos, la miseria se extiende, la angustia es suprema...

Una catástrofe conmueve al mundo; y nuestra querida España, tan fiel a Dios en masa de su pueblo, tan orgullosa de su patriotismo, tan grande por su devoción a la Virgen, es la primera víctima. España sangra. Sus hijos caen cadáveres en nuestros frentes en defensa de su legítimo derecho y de la integridad de su territorio. Ya son muchas las familias enlutadas... Señor, Señor, ¿porqué nos habéis abandonado?

Pero mirad al crucifijo; contemplad a Jesús muerto; el humilde Cordero de Dios y percibir como de sus labios salen aquellas palabras que el salmista pronuncia en su nombre Dios mío, Dios mío. ¿Porqué me habéis abandonado?

Y el lamento se detuvo en mis labios; pense en lo que el Salvador del mundo dice en su Evangelio «no puede ser el siervo mejor tratado que su señor».

¡Madres Españolas! ¡Agredanas, Baidomera Alonso y Elena Martínez! Estad orgullosas de vuestros hijos. De todos los dolores el que os atige es quizás el más digno de respeto. Me parece estaros viendo de luto, pero en pie, al lado de la Virgen de los Milagros. El pueblo es ofrece nuestras relicitaciones, a la par que nuestro pésame. Las sienes de vuestros hijos ciñen ya la corona inmortal de los elegidos.

Ved si es necesario que elevemos nuestras súplicas al Señor, que es dueño y árbitro soberano de los des-

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Soria

Con objeto que los propietarios de fincas urbanas puedan cumplir los deberes que les impone el Decreto nº 264 de 1º del actual, se copia a continuación el artº 17 de las instrucciones publicadas en el Boletín Oficial del Estado, nº 202, de 10 del mismo mes.

Artº 17.— En los cinco primeros días, a partir de la fecha de publicación del presente, todos los propietarios, usufructuarios o preceptores de rentas de la propiedad urbana están obligados a presentar en la Cámara de la circunscripción en que su finca radique, directamente o por medio de los representantes locales de aquella, declaración jurada en que figuren el emplazamiento de la finca, pisos de que consta y alquileres que satisface cada uno mensualmente, producto bruto, renta líquida y gastos por suministro de agua y luz en el caso en que sean estos de cuenta del propietario, todo ello conforme al modelo que se publica como apéndice 2 de este Decreto.

Igual declaración deben hacer cuando variasen los alquileres que percibieren.

El Presidente
Pedro de San Martín

Función patriótica.

Organizada por las cultas Maestras del pueblo de Huérfanos tuvo lugar en dicho pueblo una interesante velada a beneficio del glorioso Ejército Nacional, en la que tomaron parte los niños de las Escuelas que alcanzaron un completo triunfo y fueron muy aplaudidos.

Se pusieron en escena varias bonitas obras y un juguete cómico cantándose después los himnos nacionales.

La cantidad recaudada asciende a 55'60 pesetas.

tinios del mundo. Y puesto que la oración en común es la más fructífera, invitamos a todos los fieles, a todos los pueblos a los que llegue nuestra voz, a las solemnes rogativas que tendrán lugar en esta villa de Agreda el próximo 29 del corriente. Con la salida procesional de la Virgen de los Milagros, obtendremos que los corazones vuelvan al culto de la verdad y que la paz de Cristo reaparezca en España y fije en adelante su mansión entre nosotros.

¡Católicos! Agreda, punto escogido para las frecuentes reuniones de nuestros reyes en tiempo de la Reconquista, histórica población que conserva recuerdos de todas nuestras pasadas glorias; rodeada de pueblos de sencillas costumbres; enamorado, casi enloquecidos con el amor a la Virgen, cobijados bajo el manto protector de su Virgen de los Milagros, es la llamada en ese día con vuestra ayuda a dar carácter a esta gran manifestación nacional.

El frente de Vizcaya

Lo que dice la prensa extranjera

Cinco días de batalla, cinco victorias

Paris. — «Le Journal» del viernes último publica la siguiente crónica enviada desde Vitoria por su enviado especial Max Massot.

Vitoria, mayo. — Las necesidades del agrupamiento y de adaptación de las tropas nacionales en un terreno donde las condiciones tácticas varían muy rápidamente habían impuesto la calma en el frente de Vizcaya hasta el jueves. La ocupación de Bermeo, consiguiendo su fin, ha logrado crear un frente norte nuevo contra Bilbao. La operación está hoy en pleno desarrollo, sin que bien entendido, las fuerzas llegadas del Este hubiesen cesado de coordinar su acción con las enviadas a la conquista de la costa, que habían parado un momento para lograr su objetivo esencial.

El jueves el macizo de Sollube, al Sur del cual está situado Bermeo, fué atacado por tres vertientes a la vez, por la infantería, previa una preparación de bombardeo de la aviación. Los contingentes de choque nacional estaban formados por elementos gallegos, falangistas llenos de entusiasmo, que se impacientaban por encontrar una ocasión de rivalizar con los duros montañeses navarros y los fogosos jóvenes de Aragón. Las trincheras marxistas habían sido abandonadas por el enemigo, que se había dividido en dos grupos: uno que se había refugiado tras las rocas de las montañas y otro que descendía con las manos en alto hacia el terreno conquistado. El bosque que corona el Sollube ardía. Las posiciones enemigas establecidas en las claridades del bosque y al abrigo de las rocas fueron combatidas briosamente. Las bombas de la aviación nacional las asediaban juntamente con las lanzadas por la aviación ruso-roja para evitar una retirada.

Tanques y aviones

La mañana del viernes fué la jornada de los tanques nacionales. Al amanecer, cuando la cabeza del monte enrojecía todavía, se escuchaba el ruido de los mastodontes acorazados que hacían sonar sus hierros por el camino que desciende hacia Bermeo. Durante la noche, equipos silenciosos habían realizado en la parte de camino conquistado la víspera un cambio total transformado en veinticuatro horas en sólidas defensas los parapetos volados por los rojos con dinamita. El fuego de ametralladoras cesó y sucedió un gran silencio.

Todavía quedaban a derecha e izquierda trincheras ocupadas por el enemigo. Poco después un bordoneo primero vago y lejano y después inexorable en progresión ascendente y amenazadora. En este momento aparece todo el concierto de guerra que

vuelve a comenzar. Los aviones nacionales aparecen dispuestos a descender. Las ametralladoras suenan con su tic-tac espasmódico. Al décimo estampido de las bombas que estallan contra las rocas lanzadas en pedazos que llevan el terror al más aguerrido, todo el macizo de Sollube es en poder de los nacionales. En el mismo mediodía, la infantería ha rodeado todo el macizo, apoderándose de senderos, caminos y trincheras. Allí no queda de la guerra más que los muertos. Los raros supervivientes, unos cuatrocientos hombres pertenecientes a los batallones separatistas, socialistas y comunistas, marchan en camiones pero como prisioneros, camino de Guernica o de Vitoria.

Ecós y noticias

Las obras de los refugios

Continúan con actividad las obras de los refugios contra aviones de bombardeo en las Plazas Mayor, del Vergel, la Leña etc.

En vista de lo ocurrido en Zaragoza, recomendamos (por si llegara a ocurrir) que la gente no salga a la calle en presencia de ningún aparato, pues se han dado casos de indisciplina entre la población civil, lo que ha dado lugar a haber víctimas.

Enfermo que mejora

La grave enfermedad que durante cuarenta días ha tenido postrado en cama a don Raimundo Carnicero Negro, querido amigo nuestro, y entusiasta colaborador de «Noticiero de Soria» ha entrado en su periodo de franca convalecencia, lo que de veras celebramos.

Nombramiento

Para prestar sus servicios en la Audiencia Provincial de Málaga, ha sido nombrado con carácter interino Secretario de dicha Audiencia, don Bernardo Alvarez García, Secretario electo de la de Soria.

Sensible accidente

El Comandante de la Guardia Civil de Vinuesa comunica a este Gobierno que cuando se dirigía a Quintanarejo, por la carretera de Vinuesa a Montenegro de Cameros, montado en una bicicleta, tuvo la desgracia de caer por un puente denominado «La Calabaza» el vecino de aquella villa, Juan Ramos de Vicente, de cincuenta y cinco años de edad, casado y de profesión carpintero, resultando muerto.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, instruyendo las oportunas diligencias.

Nueva subasta

Las mercancías que no fueron adquiridas en la subasta celebrada el día 14 del actual, serán puestas a la venta con reducción del 50 por 100 de su tasación, en la subasta que se verificará en la Estación de dicho ferrocarril a las 11,30 horas del día 19 del corriente.

Fallecimiento

El día 16 del corriente falleció en esta localidad D.^a Juana Verde Gil viuda de D. Ignacio Fernández. Lamentamos la desgracia y acompañamos en el sentimiento a su afligida hija doña Amelia y demas familiares.

Peregrinación al Santuario de la Virgen de los Milagros de Agreda (Soria) el día 29 de Mayo de 1937

Para impetrar del cielo la pronta y feliz terminación de la guerra que aflige a España, tendrá lugar en la católica villa de Agreda una peregrinación al santuario de la Virgen de los Milagros el día 29 de Mayo del corriente año. — Dada la grandísima fé que profesan a tan venerada imagen de María, Agreda y los pueblos de su tierra de los que es patrona queridísima, y las comarcas de Aragón, Navarra y Rioja, y la confianza tan ilimitada que tienen depositada en el corazón maternal de la Santísima Virgen de los Milagros y teniendo en cuenta el patriótico e importantísimo asunto que la motiva, podemos asegurar que tan fausto acontecimiento llegará de consuelo a los innumerables devotos de tan sagrada imagen y los llevará a postrarse ante su presencia. — Por la mañana se celebrará solemne función religiosa, en el grandioso templo mariano, y por la tarde será llevada la santa Imagen en procesión, que recorrerá el itinerario acostumbrado y será presidida por las autoridades eclesiásticas, civiles y militares. — Todo a mayor honra de Dios de la Santísima Virgen María y por el bien de España.

Acto salvaje

Nos enteramos, que a un señor industrial botero que vive en la calle del Ferial, le han cortado por el centro todo el material que tenía, y que a fuerza de sudor había conseguido para con su pequeña industria ir viviendo.

También se nos dice que en dicho lugar han parecido algunos letreros poco edificantes.

No dudamos que la policía descubrirá el caso y la justicia obrará en consecuencia.

El 15 de Mayo

El pasado día 15 de Mayo fué para toda la España liberada, Día de Plato Unico.

El sentimiento patriótico que anima a todos los buenos españoles, esperamos se haya visto acrecentado y sea grande su recaudación en pro de los necesitados sorianos.

¡Viva España!

Alférez honorífico

Ha sido nombrado Alférez de Infantería honorífico, en concepto de agregado al E. M. de la División de Guerra de Soria, por sus meritorios servicios don Eduardo Real de Azua y Arana.

En la División se festejó este merecido nombramiento de mostrando al Sr. Real de Azua el afecto que sus jefes le profesan,

Aniversario

El próximo sábado 22 del actual, las misas rezadas, que se celebren desde las ocho a las diez y media de la mañana en la Ermita de Nuestra Señora de la Soledad, serán aplicadas por el eterno descanso de don Angel Sanz Arribas, conserje que fué por muchos años al servicio del Excmo. Ayuntamiento.

Prórroga del curso en los Centros de enseñanza

Por orden de la Junta Técnica de Enseñanza publicada en el «Boletín Oficial del Estado» se ordena que en los Institutos Nacionales, Escuelas especiales y Universidades el curso oficial termine el día último de Mayo. Del uno al quince de junio se verificarán los exámenes oficiales y el 15 comenzarán los exámenes para los alumnos de enseñanza no oficial.

Según esta orden hasta el día 15 de junio no podrá verificarse el examen de ingreso en el Instituto. Tienen, pues, quince días más las futuras aspirantes para que intensifiquen su preparación.

La Santa Comunión a los niños

Ayer domingo de Pascua fueron muchos los niños y niñas que tomaron la Sagrada Forma en los templos de Santo Domingo, El Espino, Capilla de la Milagrosa y Hospicio de la Merced.

Se hicieron elogios de los niños por su recogimiento así como también por lo bien arreglados con que se prepararon para la hermosa ceremonia.

Felicitemos muy cordialmente a todos, deseándoles hagan grandes progresos en su vida futura y a los profesores que con tanto celo los preparan para su acercamiento a Dios.

De viaje

Ha salido para la República Argentina nuestro querido amigo y acreditado comerciante en aquella metrópoli D. Emilio Romero Morales.

Le deseamos un feliz viaje y pronto regreso a la tierra natal.

Han llegado procedentes de Sádaba (Zaragoza) y con el propósito de permanecer una temporada en nuestra capital, las bellas señoritas María Luz Navarro y Lucia Anderiz.

Madrinas de Guerra

Solicitan madrina de Soria, los soldados Antonio Blanco, Javier Yañez Martínez y Jesús Vilacoba Diez. Señas: Regt. Infantería n.º 23—3.ª Compañía.

«ARAGON»

Compañía de Seguros contra incendios informes en la Subdirección de Soria, Aduana Vieja 2, Agencia de Negocios de Alfredo Hernández.

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de **Santiago las Heras**

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIO
SEGUROS CONTRA LA VIDA -

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico
de
Ntra. ra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

Esbozos patrióticos

El Jefe militar de la F. E. T.

Fundidas en abrazo leal y fraterno, a despecho de cuanto pudieran decir pícaros y equivocados que nunca faltan, las bravas y nobles falanges de Requetés y Jonsistas, por el bien de España y deseo del Generalísimo, ha sido nombrado en Soria para presidir y dirigir tan feliz como necesaria integración un jefe militar valiente y pundonoroso, hijo de la provincia, a la que ama con fervores hondos. Hemos aludido al Comandante don Eduardo Mateo, que por deseo expreso de la Superioridad queda nombrado Jefe militar provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. ¡Soria, pues, está de enhorabuena!

El Comandante Mateo viene a este elevado y merecido cargo, después de una inteligente y eficaz actuación militar por los frentes de Sigüenza y Guadalajara, dispuesto a poner a contribución del abrazo patriótico de las Milicias nacionales todas sus energías físicas e intelectuales, esperando de todos una colaboración leal y suficiente para llevar a cabo su arduo cometido en pro del glorioso Movimiento salvador de las más puras esencias de la Patria.

Aún quedan largos meses de lucha contra la canalla internacional, que trataba de ahogar la reciedumbre ci-

vizadora de las virtudes raciales y cristianas en un océano de lujuria y de sangre, y es menester la unión sincera, de la abnegación y del sacrificio, que nos será tan necesarios como el valor y el entusiasmo, para llevar a feliz término tan magna y heroica empresa.

No olvidemos que siempre son las dificultades del tamaño de los intentos y que la unión leal multiplica las fuerzas y los Ejércitos. En nuestra conformidad con las órdenes, cualesquiera que sean, del Mando está en esta campaña que asombró al mundo nuestra mayor fortaleza.

Uno, pues, amigos fraternales de Soria, requetés y falangistas, ha de ser el consejo en todo cuanto nuestro Jefe resolviere; todos juntos como un solo haz, como un solo hombre, sin más que un pensamiento y un latido, a ejecutar cuando nos mande.

Común ha de ser el esfuerzo y común el sacrificio; pero también será común la utilidad y la gloria de cuanto como españoles llevemos a cabo.

Elevemos el corazón a Dios, pongamos el pensamiento en España, la fé en el Caudillo y obediencia sin tontas objeciones a cuantos Jefes beneméritos el Mando nos envía, pues precisamente de esa disciplina y acatamiento se ha de fabricar el triunfo total de nuestras armas y la seguridad de todos.

Sorianos: a colaborar lealmente con el Jefe militar de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Fijaos bien en la noble y recta manera de ser y obrar del Comandante

Táctica perversa

El titulado «gobierno» de Valencia, ante la impotencia de contener el movimiento arrollador y siempre victorioso de nuestro Ejército salvador y de nuestras valientes milicias, que secundando el anhelo del verdadero pueblo español, van liberando a España de la tiranía marxista, suele recurrir a la perversa táctica de infamia y de la calumnia sin reparar en los medios que emplea, con la inútil pretensión de justificar las dos manos de sus hordas y desorientar a la opinión extranjera sobre las causas de la guerra.

Ultimamente ha echado mano de unos cuantos clérigos, ingleses, protestantes desde luego, y los ha llevado a Valencia en viaje de Información.

Como es lógico inferir, dadas las circunstancias de iavitantes y de iavitados, así como también de las condiciones del viaje y del fin de la pretendida «información» esta ha sido tal como se le habían propuesto los dirigentes rojos de Valencia. Es decir, que el movimiento actual, según los pastores protestantes, no está justificado por parte de la España antimarxista, ya que los desmaños, atropellos, persecuciones, crímenes y robos, etc.

Mateo: más tendremos que obedecer en su ejemplo, que en sus órdenes.

Hermanos de Tradición y de Falange: ¡Viva España! ¡Arriba España!

José SANZ Y DIAZ
Teniente

tera no significa tendencia de irreligión y de ateísmo, sino solamente de anticlericalismo.

Los que, gracias a Dios, secundamos al glorioso movimiento españolista de vuestras tropas y nos preciamos de tener normales vuestras facultades mentales y expeditos nuestros sentidos, los que conocemos el marxismo y sus tendencias y procedimientos, los que oímos y seguimos las sabias observaciones y acertadas enseñanzas de nuestros Prelados, medimos el desorbitado alcance del ridículo que han hecho esos pastores protestantes ingleses al secundar con tamaño incomprensión la perversa táctica del titulado «gobierno» de Valencia.

¡Por su ceguera espiritual y material son dignos de lástima!

¡Anunciar es vender!

ESTAN EN LAS
PIES
HIRCHADOS
ARDIENTES
CANSADOS
SUDOROSOS
SENSIBLES
DOLORIDOS

SI PADECE DE
CALLOS
DUREZAS
GRIETAS
AMPOLLAS
SABAÑONES
CONTUSIONES

NADA ENCONTRARÁ MEJOR QUE UN BAÑO CON
SAL-BAN
Paquete para un baño: 35 cént.

El NOTICIERO DE SORIA